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「帶路」畫冊首發 共話美好願景
闡釋規劃成果港角色 政商界逾200人聚首見證

香港文匯報訊（記者 沈清麗、李摯）香港大公文匯傳媒集團編輯

出版的《一帶一路 共夢共圓》大型畫冊昨日在香港會展中心舉行首

發儀式，本港政商界人士逾200人聚首見證。畫冊以北京「一帶一

路」峰會為主要內容，全面詳實介紹「一帶一路」實施規劃，以及目

前已取得的階段性成果，當中單闢專章闡釋香港在「一帶一路」中的

重要角色。全國政協委員、香港大公文匯傳媒集團董事長姜在忠表

示，面對「一帶一路」倡議下香港的新角色和新機遇，集團承載「超

級聯絡人」之使命責無旁貸，將通過及時的資訊傳播、公正的輿論引

導，當好民心相交的紐帶，幫助更多人從「一帶一路」建設中受益。

《一帶一路 共夢共
圓》畫冊由香港大公文

匯傳媒集團所屬的香港文匯出版社，與中
華文化交流協會聯合出版。畫冊得到全國
政協副主席梁振英、全國政協副主席何厚
鏵、香港特區行政長官林鄭月娥的題詞支
持。
畫冊由香港大公文匯傳媒集團董事長姜

在忠擔任編委會主任，華懋慈善基金主席

龔仁心、中華文化交流協會秘書長黃國強
擔任總策劃。政商界多位重量級人物擔任
顧問，包括張建宗、陳有慶、霍震霆、鄭
耀棠、余國春、李家傑、陳永棋、戴德豐
等30人。
此畫冊將宏大主題與真實紀事相融合，

以「一帶一路」國際合作高峰論壇為主
題，從歷史、經濟、文化、外交等領域，
全面權威又深入淺出地闡述「一帶一路」

倡議中所蘊含的中國智慧，以及目前所取
得的階段性成果。
畫冊收錄了數百幀珍貴的新聞圖片，為

讀者勾勒出一幅惠及萬邦、合作共贏的發
展藍圖。其中，香港部分單獨成章，介紹
香港回歸祖國20年的經濟民生發展，以及
香港如何利用「一國」與「兩制」的雙重
優勢，在金融、投資、專業服務、貿易、
物流、文化、創意、創新和科技等方面，
發揮其獨特作用。

■香港文匯報記者 沈清麗、李摯
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資料豐識國策
各界讚有啟發
全國政協常委余國春：

畫冊圖文並茂，資料豐富，內容很有啟
發性，極具收藏價值。

全國政協常委劉漢銓：

畫冊生動形象地介紹了國家「一帶一
路」的戰略發展，充分展現大國風範。

全國政協教科文衛體委員會副主任霍震霆：

出席首發式及看完畫冊，我很有感觸。
我近年也去過不少「一帶一路」沿線國
家，香港青年也應多出去看看，擴闊視
野，為人生帶來啟發。

全國政協文史和學習委員會副主任王國強：

「一帶一路」為香港青年帶來新機遇，
應鼓勵他們積極參與到「一帶一路」建設
中，為國家發展貢獻力量。

香港中華總商會永遠榮譽會長林廣兆：

畫冊能夠讓海外人士更了解「一帶一
路」，相信有一天，他們會看到「一帶一
路」在自己國家開花結果。

立法會議員張華峰：

相信畫冊能夠幫助香港工商、金融業界
進一步了解「一帶一路」發展，拓展商機。

港區全國人大代表黃友嘉：

「一帶一路」將實現經濟的共享繁榮，
與世界各國共同發展。香港是「一帶一
路」重要節點，可充分發揮金融、專業服
務等優勢，在國家新一輪發展戰略中找準
定位，實現新一輪跨越式發展。

港區全國人大代表李引泉：

畫冊信息豐富，更有藝術收藏價值，進
一步擴大了「一帶一路」的宣傳及影響力。

香港各界婦女聯合協進會主席林貝聿嘉：

畫冊精心設計、圖文並茂，詳盡介紹了
「一帶一路」的歷史與進程，有助港人進一
步了解「一帶一路」國策。希望更多人參與到

「一帶一路」建設中，共圓中國夢。

■香港文匯報記者 李摯、沈清麗
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嘉賓雲集逾40名人主禮
昨日首發式嘉賓雲集，立法會主席梁
君彥，民政事務局局長劉江華，保安局
局長李家超，中聯辦宣文部副部長羅
江，全國政協常委余國春、伍淑清、劉
漢銓，華懋慈善基金主席龔仁心，中華
文化交流協會副會長楊乃義，全國政協
經濟委員會副主任許榮茂，全國政協外
事委員會副主任盧文端，全國政協教科
文衛體委員會副主任霍震霆，全國政協
港澳台僑委員會副主任郭炎，全國政協
文史和學習委員會副主任王國強和林淑
儀等，逾40名社會各界知名人士共同主
禮。
姜在忠在儀式上致辭指，很高興與大
家歡聚一堂，共話「一帶一路」美好願
景，共商香港發展機遇。2013年秋天，
習近平主席提出共建絲綢之路經濟帶和
21世紀海上絲綢之路的倡議，得到國際
社會的廣泛關注和積極回應。
他指出，「一帶一路」倡議，順應了
世界和平與發展的時代要求，符合各國
加快發展的內在願望，有助於促進沿線
經濟建設和全球經濟繁榮，也有利於加
強人文交流、維護世界和平。

姜在忠：中國對外「新名片」
姜在忠說：「在經濟全球化走到十字
路口的當下，『一帶一路』為世界提供
了一項充滿中國智慧的方案，給世界經
濟發展注入了新的活力。它所遵循的
『共商、共建、共享』原則，以及『打
造人類命運共同體』的主張，體現了全
球治理理念的創新發展。經過4年來的
實踐和推廣，這一重大戰略構想已經成
為中國對外展示大國氣象的『新名
片』。」
姜在忠指出，在剛剛圓滿閉幕的十九
大，推進「一帶一路」建設被寫入中國
共產黨章程。習近平總書記在十九大報
告也特別提到，中國開放的大門不會關
閉，只會越開越大。同時談到，要支持
香港、澳門融入國家發展大局，讓香
港、澳門同胞同祖國人民共擔民族復興
的歷史責任、共享祖國繁榮富強的偉大
榮光。「這一充滿激情的表述，語重心
長，意蘊深遠，體現出中央對港澳同胞

的信任、鼓勵和期望。」
他又指，在「一國兩制」框架下，香
港與內地開展了全面深入的合作，積攢
了豐富的經驗。作為國際性大都市，香
港也處於「一帶一路」的關鍵節點，在
金融投資、貿易航運、現代服務和跨國
人才等領域的積累，與「一帶一路」規
劃中的核心內容高度契合，既具備全面
服務「一帶一路」建設的能力和優勢，
也能有效促進香港經濟的繼續轉型升
級。「可以說，『一帶一路』倡議為香
港打開了一扇『機會之窗』，港人理應
抓住這一互利共贏的良機，積極主動參
與到國家建設中來。」

龔仁心：港應深度參與建設
龔仁心表示，香港與祖國休戚與共，
與世界經濟緊密相連，「一帶一路」倡
議，為享有「一國」和「兩制」優勢的
香港帶來了無窮機遇。祖國正與世界互
通合作，香港更應發揮「超級聯絡人」
的作用，成為內地市場和「一帶一路」
沿線經濟體的連接點，在協助內地企業
走出去的同時也可深度參與「一帶一
路」建設。
他表示，「一帶一路」是難得的機

遇，將影響香港未來30年到50年的發
展，華懋慈善基金作為是次活動的協辦
機構，合作出版這本展示「一帶一路」
現狀、前景的大型畫冊，是願景、是共
勉，期待「一帶一路」構想所宣導的共
商、共建、共享的視野，在人類文明歷
史長河中能厚積薄發、穩步向前。
香港各界知名人士林廣兆、李秀恒、
郭振華、梁家榮、孫振、劉安林、張華
峰、林健鋒、葛珮帆、易志明、黃友
嘉、吳亮星、李引泉、張閭蘅、孫少
文、馮華健、區永熙、梁滿林、林貝聿
嘉、方紅光出席儀式。

■劉江華（右四）、龔仁心（左四）頒送畫冊予林廣兆、李秀恒、郭振華、林貝聿嘉、梁
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香港文匯報記者潘達文 攝

■姜在忠（右五）、梁君彥（右六）頒送畫冊予余國春、伍淑清、劉漢銓、許榮茂、盧文
端、霍震霆、郭炎、王國強、林淑儀。 香港文匯報記者潘達文 攝

■姜在忠致辭。
香港文匯報記者

潘達文 攝

■姜在忠（左）與許榮茂（右）相見歡。
香港文匯報記者潘達文 攝

■香港文匯報執行總編輯吳明（左）與劉江華交
談。 香港文匯報記者潘達文 攝

■■賓主主持賓主主持《《一帶一路一帶一路 共夢共圓共夢共圓》》畫畫
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